

ABSTRAK

Tesis dengan judul “Pesan Perdamaian dalam Al-Qur’an (Kajian atas Tafsir Iklil karya Mişbah Muştafa dan Tafsir al-Azhar karya Hamka)” ditulis oleh Siti Maryam, NIM 12503184005, Pembimbing: Dr.H. Abad Badruzzaman, Lc., M.Ag dan Dr.H. Syaifuddin Zuhri, MA

Kata Kunci: Perdamaian, Tafsir iklil, Tafsir al-Azhar.

Ajaran Islam yang tercatat dalam al-Qur’an sangatlah beraneka ragam. Salah satunya ialah tentang perdamaian. Rasa damai adalah nilai esensial dalam kehidupan. Perdamaian merupakan jantung al-Qur’an dan esensi ajaran Islam. Banyak mufasir melakukan penafsiran terhadap ayat-ayat perdamaian agar permasalahan di sekitar kita bisa terselesaikan. Seperti halnya kedua mufasir abad 20 M yaitu Mishbah Mustafa dalam karyanya al-Iklil dan Hamka dalam karyanya Al-Azhar. Dalam hal ini peneliti ingin membahas penafsiran kedua tokoh tersebut, tentang perdamaian dalam al-Qur’an.

Adapun rumusan masalah dalam tesis ini adalah: (1) Bagaimana wawasan umum al-Qur’an tentang perdamaian. (2) Apa saja pesan-pesan perdamaian dalam al-Qur’an menurut Tafsir al-Iklil dan al-Azhar. (3) Bagaimana implementasi pesan-pesan perdamaian dalam kehidupan kekinian. Adapun yang menjadi tujuan peneliti ialah: (1) Untuk menjelaskan bagaimana wawasan umum al-Qur’an tentang perdamaian. (2) Untuk menjelaskan pesan-pesan perdamaian dalam al-Qur’an menurut tafsir al-Iklil dan al-Azhar. (3) Untuk mengetahui bagaimana perbandingan pesan-pesan perdamaian dalam Tafsir al-Iklil dan al-Azhar. Tesis ini bermanfaat untuk memperjelas dinamika penafsiran ayat-ayat perdamaian dalam dua kitab Tafsir Nusantara.

Bentuk penelitian ini adalah *library research* dengan bentuk penyajian deskriptif-komparatif. Adapun fokus kajiannya adalah mengkaji penafsiran kitab tafsir al-Iklil dan al-Azhar terhadap ayat-ayat tentang perdamaian.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Secara umum, ayat-ayat tentang perdamaian dalam al-Qur’an dikelompokkan menjadi tiga, yaitu perdamaian antar sesama mukmin, perdamaian dalam kehidupan berkeluarga, dan perdamaian antar sesama manusia. (2) Ketika terdapat dua kelompok mukmin berseteru, pemerintah diwajibkan untuk menjadi penengah dan tidak memihak satu pihak. Dalam membina rumah tangga seorang istri diperbolehkan melakukan inisiasi perdamaian untuk menghindari perceraian. Tidak diperbolehkannya bersumpah atas nama Allah untuk tidak melakukan perdamaian. (3) Apabila kehidupan telah diberi sari pati dengan takwa kepada Allah, maka Allah akan memberikan bimbingan-Nya sebab Dia mengetahui perbuatan dan tindak tanduk umat manusia.

ABSTRACT

The thesis entitled with “Messages of Peace in the Qur’an (Study on tafsir ikhlil by *Miṣbah Muṣṭafa* and *Tafsir al-Azhar* by Hamka), was written by Siti Maryam, Student Registered Number 12503184005, Advisor: Dr.H. Abad Badruzzaman, Lc., M.Ag dan Dr.H. Syaifuddin Zuhri, MA

Keywords: Peace, *tafsir ikhlil*, *tafsir al-Azhar*.

The Islamic teachings which had written in the Qur'an are very diverse. One of them is about peace. Peace is an essential value in life. Peace is the heart of the Qur'an and the essence of Islamic teachings. Peace is the desire of all humanity. Many *mufasir* had interpreted the verses of peace so that the problems around us can be resolved. Like the two *mufasir* of the 20th century, Mishbah Mustafa in his work *al-Iklil* and Hamka in his work *Al-Azhar*. The two figures use the same method in interpreting the Qur'an, which is *tahlili* and the interpretation style is *Adabi al-ijtima'i*. In this case the author wanted to discuss the interpretation of the two figures about peace in the Qur'an.

The research in this thesis focused on: (1) What is the general insight of the Qur'an about peace. (2) What are the messages of peace in the Qur'an according to *Tafsir al-Iklil* and *al-Azhar*. (3) How are the messages of peace being implemented in contemporary life. This research objectives were: (1) To find out the general insight of the Qur'an about peace. (2) To find out what are the messages of peace in the Qur'an according to the interpretation of *al-Iklil* and *al-Azhar*. (3) To find out how implementation of messages of peace in contemporary life. This thesis is useful to clarify the wealth of religious knowledge and is expected to provide a guide for moslems in the modern era to deal with life problems.

This research is library research in the form of descriptive-comparative research. The focus is to discuss the interpretation *al-Iklil* and *al-Azhar* of Qur'an verses about peace.

The results of this research showed that: (1) the message of peace in the Qur'an is mainly divided into three, the peace among moslem's community, the peace between husband and wife, and the peace of humanity. (2) when there two groups of moslem on clash, the goovernment have to be a mediator without taking one side. The wife is permitted to initiate the mediation to prevent a divorce. Swearing in the name of Allah for not doing peace to somene is not allowed. (3) the brotherhood values need to be confirmed in the mid of division of communities that is happening nowadays.

الملخص

رسالة الماجستير بعنوان "رسالة الإصلاح في القرآن الكريم (دراسة عن تفسير الإكليل كتبه مصباح مصطفى وتفسير الأزهار كتبه حمكة)، قد كتبتها ستي مريم، رقم القيد 12503184005، المشرف الدكتور عابد بدر الزمان الماجستير الحاج و الدكتور سيف الدين زهري الماجستير الحاج.

الكلمات الرئيسية: رسالة الإصلاح، تفسير الإكليل، تفسير الأزهار.

الشريعة الإسلامية التي كُتبت في القرآن متنوعة للغاية. أحدها عن الصلح. الصلح قيمة أساسية في الحياة. الصلح قلب القرآن وجوهر الشريعة الإسلامية. الصلح هو رغبة البشرية جمعاء. لقد فسر الكثير من المفسرين آيات الصلح حتى يمكن حل المشاكل من حولنا. مثل مفسري القرن العشرين ، مصباح مصطفى في تفسيره الإكليل وحمكة في تفسيره الأزهر. يستخدم هذا المفسران الأسلوب المماثلة في تفسير القرآن ، وهو التحليلي وأسلوب التفسير هو الأدبي الاجتماعي. في هذه الحالة أراد المؤلف أن يناقش تفسيرهما حول الصلح في القرآن.

ركز البحث في هذه الرسالة على: (1) ما هي الرؤية العامة للقرآن عن الصلح. (2) ما هي رسائل الصلح في القرآن حسب تفسير الإكليل والأزهر. (3) كيف يتم تنفيذ رسائل الصلح في الحياة المعاصرة. أهداف هذا البحث هي: (1) التعرف على نظرة عامة للقرآن عن الصلح. (2) معرفة ما هي رسائل الصلح في القرآن حسب تفسير الإكليل والأزهر. (3) معرفة كيفية تنفيذ رسائل الصلح في الحياة المعاصرة. هذه الرسالة مفيدة لتوضيح ثروة المعرفة الدينية ، ومن المتوقع أن تقدم دليلاً للمسلمين في العصر الحديث للتعامل مع مشاكل الحياة.

هذا البحث هو البحث الأدبي ، وأما منهجية المقارنة المستخدمة هي المقارنة الهدفية التفسيرية ، طريقة التطبيق المستخدمة هي الطريقة الوصفية والدراسة المقارنة.

وأظهرت نتائج هذا البحث ما يلي: (1) لكل مفسر خلفية المعرفة المختلفة ، (2) ينتجون الآراء المماثلة من جهة ، ولكن من جهة أخرى هناك اختلافات. (3) عند مصباح مصطفى الصلح هو بريء ، كما لو أن هناك أطرافاً توفق بين الزوجين لأنه أفضل من الطلاق ، وعند حمكة ، فإن الصلح هو ينقض على الرجال الذين يحملون زوجاتهم بحزم ولا يفرجون عنهم من رابط الزواج حتى يفصلهما الموت.